

Bayonne

Largenté : une année pour fêter 100 ans d'existence

ÉDUCATION Ouvert en 1920 quartier Marracq, l'établissement organise, lundi, une réunion d'information pour les anciens élèves qui veulent s'impliquer dans l'organisation du centenaire

Emma Saint-Genez
e.saint-genez@sudouest.fr

Le 12 octobre 1920, la première rentrée scolaire a lieu dans la maison Largenté, tenue par la communauté des Ursulines. Louée par l'évêque de l'époque au Dr Moynac, la propriété de 4 hectares tient son nom des tilleuls argentés de son parc. Le pensionnat accueille ses 18 premières internes.

Un siècle plus tard, l'établissement privé catholique sous contrat s'apprête à fêter ses 100 ans d'existence. Des groupes y travaillent depuis six mois, avec une recherche sur les archives qui aboutira à la publication d'un livre, une exposition et un spectacle itinérant. Cette année scolaire, l'équipe pédagogique a, aussi, pour fil rouge le thème « être des héritiers ». Mais Largenté souhaite rallier à cet anniversaire au-delà de ses personnels et 1 700 élèves actuels (de la maternelle au BTS).

C'est pourquoi une réunion d'information est organisée, lundi soir, pour les anciens élèves qui souhaitent s'investir dans l'organisation des festivités qui jalonnent l'an prochain. « Nous souhaitons faire le lien entre le Largenté d'hier et celui d'aujourd'hui », explique Philippe Mayté, directeur de l'établissement depuis 2013. « Nous réapproprier cette histoire alors qu'une page se tourne (lire ci-contre). Nous avons des enfants dont les parents et les grands-parents ont été scolarisés ici. Des professeurs également. Le mot "valeur" est galvaudé, mais il y a des façons d'être, des exigences,

URSULINES

PLUS QUE DEUX SŒURS En 1920, elles étaient trois pour fonder Largenté. Aujourd'hui, après l'âge d'or connu jusqu'en 1968 et l'arrivée des premiers professeurs laïques, elles ne sont plus que deux Ursulines à Largenté. La communauté fermera canoniquement ses portes à Bayonne, en 2021, après le départ en retraite de sœur Marie-Carmen et sœur Marie-Pierre. Une page historique qui se tourne et marquera aussi l'année du centenaire.

un accompagnement, qui existaient déjà il y a 30 ou 90 ans. »

Une peña pendant les Fêtes ?

Le premier grand rendez-vous aura lieu lundi 27 janvier, jour de la Sainte-Angèle, en mémoire d'Angèle Mérici, fondatrice en 1535 en Italie des premières communautés ursulines vouées à l'enseignement. Cette journée d'ouverture sera vécue en interne, avec les élèves, enseignants et personnels d'aujourd'hui, avec « une grande photo de famille » à la clef.

Le dernier temps fort est prévu les 9 et 10 octobre 2020, avec un samedi dédié aux anciens élèves, Célébration, retrouvailles et bal seront au programme. « Ce ne sera pas qu'un repas de classe », précise Philippe Mayté. « Nous souhaitons vraiment qu'ils se saisissent des 100 ans de l'établissement ». À l'ordre du jour de la réunion de lundi : la recréation d'une amicale des anciens élèves, le partage de parcours,



Philippe Mayté, directeur de Largenté, devant un des bâtiments historiques de l'établissement fondé en 1920. PHOTO BERTRAND LAPÉGUE

compétences et anecdotes pour nourrir une page Facebook spécifique et la conception d'un événement pendant les fêtes de Bayonne. « Notre rêve est de monter une peña éphémère pendant un ou deux jours, parce que c'est

pendant ces fêtes que peuvent se retrouver le plus d'anciens de Largenté. »

Réunion lundi 25 novembre, à 18 heures, au foyer du lycée, 42, avenue de l'Interne Jacques-Loëb.